
цифры

№ 22(022) 11 ноября 2015 г.информационно-развлекательная еженедельная газета

ре
кл

ам
а

Реклама захламила гоРод

ре
кл

ам
а

Ф
от

о 
П.

 д
Ру

ж
ин

ин
а

Навязчивые баннеры и растяжки стали привычным эле-
ментом городского пейзажа. В историческом центре Пен-
зы сложно сделать шаг и не натолкнуться на «выгодное 
предложение». Кому оно на самом деле выгодно? Когда в 
Пензе появятся нормы, регламентирующие наружную ре-
кламу и охраняющие архитектурный облик города?
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437 млн  
рублей задолжа-
ли пензенцы за 
электричество

220 тыс. 
пензенцев прошли 
диспансериза-
цию

18 процентов 
обследованных 
горожан имеют 
избыточный вес
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голос улицы
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В прошлом номере 
«Горожанин» рассказал 
о результатах инспекции 
в Пензе Общероссий-
ского народного фронта 
(ОНФ) «Оценим каче-
ство дорог!». Эксперты 
проверяли не только ас-
фальтовое покрытие и 
измеряли ямы. Особое 
внимание они уделили 
безопасности дорожного 
движения.

осторожно: дети!
В первую очередь оце-

нивались подъездные 
пути к учебным заведе-
ниям. По мнению ин-
спекции, только дорога 
у школы № 47 на улице 
Герцена соответствует 
требованиям безопасно-
сти. Но и здесь разметка 
зебры выполнена не на 
желтом фоне, как этого 
требуют нормативы. У 
участников экспедиции 
сложилось впечатление, 
что в Пензе ощущается 
острый дефицит желтой 
краски. У большей части 
переходов к учебным за-
ведениям в городе нет не-
обходимого желтого фона.

У школы № 18 на ули-
це Беляева расположен 
очень опасный пешеход-
ный переход – нерегу-
лируемый, через четыре 
полосы. Переход со свето-
фором находится только в 
ста метрах от школы. На 
улице Суворова у лицея 
№ 2 установлен также не-
регулируемый пешеход-
ный переход через четыре 
полосы оживленной авто-
мобильной магистрали. 
При этом направляющих 
ограждений для органи-
зации безопасного движе-
ния пешеходов явно недо-
статочно.
линия жизни

Видимо, у дорожных 
служб Пензы не хватает 
не только желтой краски, 
но и обычную белую они 
экономят. Согласно дей-
ствующим расценкам сто-
имость дорожной размет-
ки составляет от 50 рублей 
за погонный метр в зави-
симости от объема работ. 
Полноценная разметка в 

соответствии с требовани-
ями, принятыми в 2014 
году, четырехполосной 
дороги протяженностью 
в километр составит око-
ло 200 тысяч рублей. Эти 
затраты нельзя назвать 
излишними. Пунктирные 
и сплошные линии име-
ют особое значение для 
безопасности движения, 
особенно на оживленных 
магистралях. 

Однако разметка 
полностью или частич-
но отсутствует даже на 
центральных улицах 
Пензы, не говоря уже о 
второстепенных. Из-за 
этого особенно на ожив-
ленных перекрестках – у 
Центрального рынка, у 
автовокзала, у «Глобуса» 
водителям сложно разъ-
езжаться.
Пешеходный переход

Трудности испытыва-

ют и пешеходы. Согласно 
постановлению замести-
теля начальника отде-
ла управления ГИБДД 
УМВД России по городу 
Пензе от 26 июня 2015 
года дорожная разметка 
в виде зебры отсутствова-
ла на пешеходных пере-
ходах на 20 пензенских 
улицах. Среди них ули-
цы Калинина, Молодо- 
гвардейская, Ушакова, 
Антонова, Луначарского, 
Дзержинского, Герцена, 
Пролетарская, Можай-
ского, Крупской, Леонова, 
проспект Победы, Рахма-
нинова, Лядова, Собино-
ва, Пионерская, Комму-
нистическая, Галетная, 
Пушанина, Эксперимен-
тальная, Тепличная, Го-
голя. Проще сказать – по 
всему городу.

В связи с этим МУП 
«Пензадормост», в веде-

нии которого находятся 
дороги, был оштрафован 
на 300 тысяч рублей. До-
рожные службы с поста-
новлением ГИБДД не со-
гласились и оспорили его 
в районном суде, который 
установил, что между де-
партаментом ЖКХ Пензы 
и МУПом был заключен 
муниципальный кон-
тракт. В связи с ним обя-
занность по содержанию 
автодорог общего пользо-
вания в границах город-
ского округа возложена 
на «Пензадормост».

Октябрьский район-
ный суд счел возможным 
в два раза снизить раз-
мер штрафа для пред-
приятия, учитывая, что 
правонарушение было им 
совершено впервые, отяг-
чающие обстоятельства 
отсутствовали. Кроме 
того, суд принял во вни-
мание, что доход МУПа 
ниже кредиторской за-
долженности.
нарисовали для себя

Гости города обратили 
внимание, что в Пензе, 
если верить разметке, 
разрешены опасные по-
вороты налево из правого 
ряда через «встречку». По 
стечению обстоятельств 
они ведут к крупным 
торговым центрам и ма-
газинам. Подобные фак-
ты выявлены на улице 
Терновского и проспекте 
Строителей.

Если бы здесь была 
сплошная линия, водите-
лям пришлось бы запла-
тить штраф от 500 рублей. 
Однако вопреки здравому 
смыслу для некоторых 
объектов почему-то сде-
лали исключение. Авто-
мобилистам приходится 
быть предельно внима-
тельными на дороге.

За девять месяцев это-
го года в регионе зафик-
сировано 1480 ДТП, в 
них погибли 189 человек, 
травмированы почти две 
тысячи человек. 

илья Петров

Поворот не туда
дорожные службы экономят на безопасности горожан

оПасный ПовоРот к тЦ «кагау»
Фото автоРа

Рейтинг самых оПасных улиЦ Пензы
По данным управления ГИБДД по Пензенской области 

(за 7 месяцев 2015 года)

улиЦа количество заРегистРиРованных дтП
пр. Победы 37

Суворова 27
пр. Строителей 23

Терновского 20
Аустрина 16
Урицкого 14
Окружная 13

Измайлова 12
Калинина 10



32

В ноябре город не так 
красив, как в июне, ког-
да стартовал наш редак-
ционный проект «Под 
прицелом». Вслед за 
сменой времен года сме-
нились и проблемы.

В октябре самой боль-
ной темой для жителей 
округа № 5, где избран 
депутатом Жиганша Тук-
таров, стало отопление, 
вернее, его отсутствие. 
На старте отопительного 
сезона ветхие трубы по-
текли, коммуникации не 
менялись уже более 30 
лет. Сейчас тепло дали во 
все дома, но грязь, кото-
рую развели рабочие, еще 
долго будет портить осен-
ний пейзаж за окном.

Вырытые несколько 
недель назад ржавые тру-
бы на момент подготовки 
материала еще лежали 
под окнами дома № 5 на 
улице Глазунова. Во дво-
ре соседней многоэтажки 
выкопанные детские ка-
чели валялись на боку. 
В свое время их устано-
вили рядом с теплосетью.
Перекопанный район по 
нечетной стороне про-
спекта Строителей вы-
глядит так, словно здесь 
и не было благоустрой-
ства. Машины растащили 
грязь по дворам. Новый 
асфальт, который летом 
уложили по депутатской 
программе, не заметен.

Жители довольны, 
что в их микрорайоне 
появился сквер. Но для 
удобства они просят про-
ложить дорогу от Моги-
левского дворика к Ар-
бековскому рынку, но это 
уже не территория округа 
№ 5. Горожане обраща-
лись с этой проблемой к 
врио министра строитель-
ства и ЖКХ Пензенской 
области Александру Гри-
шаеву. Он обнадежил их, 

что данный вопрос будет 
рассмотрен при формиро-
вании проектов программ 
на 2016 год, исходя из 
реальных возможностей 
бюджета города Пензы. 
Проще говоря, если будут 
деньги. Их отсутствием 
объясняются многие го-
родские проблемы.

Депутат и рад бы по-
мочь жителям, но он – не 
всемогущий волшебник. 
Для реализации наказов 
избирателей нужны день-
ги, бюджетные деньги, но 
у чиновников порой свой 
взгляд на то, как их луч-
ше распределять.

Так произошло с рас-
селением ветхих домов на 
улице Глазунова. Их обе-
щают расселить до конца 
года в рамках федераль-
ной программы. Но два 
дома в нее не попали, 
хотя они ничем не краше 
тех, что обещают снести.

– Где мы только не 
были. Все пороги оббили. 
Ответ один – не положе-
но, – говорят наперебой 
жители дома № 2а по 
улице Глазунова и № 4 по 
5-му Виноградному про-
езду.

Люди боятся здесь 
жить. Депутат знает об их 
проблеме, но пока она не 
находит решения.

Жители частных домов 
на улице Онежской жалу-
ются, что из-за плохих до-
рог к ним не может подъ-
ехать «скорая помощь». 
С трудом верится, что 
эта улица находится не 
в деревенской глуши, а в 

микрорайоне с развитой 
инфраструктурой.

Жители округа № 5 
озвучивали и другие про-
блемы, с которыми не 
знают, к кому обратиться.

– А вы к своему депута-
ту обращались? – спроси-
ли мы у недовольных.

– Приходилось. Но ре-
зультата нет. Посмотрите 
на его приемную – крыль-
цо даже себе не сделал. 
С себя нужно начинать, 
чтобы навести порядок, 
– считает жительница 
ближнего Арбекова Ва-
лентина Ефимовна. 

Из десяти жителей 
округа, проходивших 
мимо приемной Жиганши 
Туктарова, только двое 
с ходу смогли правиль-
но ответить, кто у них 
депутат. Еще семь чело-
век, прочитав фамилию, 
ее вспомнили. Общался 
лично с представителем 
округа в городской Думе 
только один из них. Та-
кая случайная выборка, 
конечно, не претендует 
на серьезное исследова-
ние. Но опрошенные жи-
тели говорят, что хотели 
бы чаще встречаться со 
своим депутатом.

Мы надеемся, что 
наши публикации станут 
хорошей подсказкой как 
для депутатов городской 
Думы, так и  для испол-
нительной власти. В ито-
ге все мы заинтересова-
ны в одном – улучшении 
качества жизни горожан, 
нашей с вами жизни.

Почему выставляют к 
оплате сумму за электро-
энергию, потраченную на 
общедомовые нужды, если 
в квартире никто не прожи-
вает?

Нина, ул. ладожская
расчет размера платы 

за электрическую энергию, 
потребленную в много-
квартирном жилом доме, 
производится согласно 
«Правилам предоставле-
ния коммунальных услуг 
собственникам и поль-
зователям помещений в 
многоквартирных домах и 
жилых домов», утвержден-
ным постановлением пра-
вительства рФ от 06.05.2011 
года № 354. в соответствии 
с пунктом 40 данных пра-
вил потребитель отдельно 
вносит плату за коммуналь-
ные услуги, потребляемые 
в процессе использова-
ния общего имущества в 
многоквартирном доме. 
это освещение подъездов 
и входных групп. в соот-
ветствии с пунктом 44 этих 
же правил размер платы 
за коммунальную услугу, 
предоставленную на об-
щедомовые нужды, рас-
считывается и распределя-
ется между потребителями 
пропорционально размеру 
общей площади жилого 
помещения. при этом не 
учитывается, кто и как ис-
пользует жилье.

***
В нашем подъезде по-

явились наклейки на дверях 
квартир о задолженности за 
услуги ЖКХ. Правомерны ли 
такие действия?

Виктор Николаевич,  
ул. 8 Марта.

как пояснили в госжил-
стройтехинспеции Пензен-
ской области, управляю-
щая компания «жилье-26» 
заключила договор с кол-
лекторской фирмой по 
взысканию задолженности 
с жильцов. выставление 
задолженности по опла-
те жку организацией, не 
связанной с управлением 
многоквартирными дома-
ми, не соответствует дей-
ствующему законодатель-
ству рФ. кроме того, это не 
предусмотрено договором 
управления. инспекцией 
выдано предписание об 
устранении выявленных на-
рушений.

уважаемые гоРожане!
если у вас назрел по-

настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. ре-
дакция «горожанина» всегда 
придет на помощь! 

звоните: 25-85-90

кто о чем

2

Под ПРицелоМ

3

осень подкинула проблем

отПРавьте
смс-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
ищите нас в Facebook, вконтакте и Twitter

говорят жители
Анна Федоровна, пр. строителей, 1:
– мы недовольны тем, что перенесли остановку «авто-

дром». куда только не обращались, но нам никто так и 
не помог. торговому центру это выгодно, а о людях никто 
не хочет думать.

Виктор иванович, 5-й Виноградный проезд:
– везде устанавливают новые лавочки, а мы из дома 

вынесли старое кресло, на нем и сидим.

После Ремонта теПлосетидвоР на улиЦе глазунова
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Любопытно, отсле-
живает ли пензенская 
мэрия публикации в соц-
сетях, которыми обме-
ниваются гости нашего 
города, сообщая о своих 
первых впечатлениях? 
Вряд ли! Иначе облику 
областного центра уде-
лялось бы куда больше 
внимания. 

Можно сколько угодно 
гордиться тем, что на пен-
зенской земле выросли 
Лермонтов и Белинский, 
жили Салтыков-Щедрин 
и Лесков, что у нас боль-
ше всего спортивных объ-
ектов в Приволжском 
округе на душу населе-
ния, а  у большинства 
пензенцев – высшее обра-
зование. Приезжие запо-
минают совсем не это.

– Где у вас можно погу-
лять? – обычно спрашива-
ют гости.

Им, конечно, реко-
мендуют улицу Москов-
скую. Там сохранились 
дух купеческой Пензы 
и образцы архитектуры 
XVIII века. Пензенцам 
внушают это с детства. А 
что видят гости города? 
Мясной пассаж, который 
облюбовали «инопланетя-
не», купеческие особняки, 
украшенные роковыми 
красавицами и пестрыми 
вывесками, из-под кото-
рых виднеются лишь об-
шарпанные окна вторых 
этажей.

Слабым утешением в 
этой ситуации может слу-
жить тот факт, что десять 
лет назад на историче-
ских постройках в центре 
Пензы были развешаны 
траурные венки и рекла-
ма ритуальных услуг. Эту 
печальную атрибутику 
удалось все-таки сорвать 

с пензенских улиц. Зна-
чит, если очень захотеть 
– можно сделать?

Время от времени зву-
чат разговоры о необхо-
димости привести город в 
порядок, особенно перед 
круглыми датами или 
праздниками. Объявля-
ются бесчисленные кон-
курсы на застройку набе-
режной, благоустройство 
отдельных районов и зон 
отдыха. Но дальше раз-
глядывания красивых 
картинок дело не идет. 
Местные власти уже не-
сколько лет обещают со-
кратить число реклам-
ных баннеров в городе, но 
их становится все больше. 
Если уберут щиты, ситуа-
ция существенно не улуч-
шится. Рекламу не стес-
няются крепить прямо на 
фасады домов, вкручивая 
железные болты в исто-
рические здания. Здесь 
уж не до стилистических 
решений. Подобные кон-

струкции нужно запре-
тить.

На очередном совеща-
нии в мэрии неделю на-
зад заместитель главы 
администрации Пензы 
Виктор Гвоздев убеждал 
собственников зданий 
не заниматься «художе-
ственной самодеятельно-
стью». Но одним внуше-
нием проблему вряд ли 
удастся решить. Необхо-
димо принимать норма-
тивные акты на муници-
пальном уровне, которые 
будут строго регламен-
тировать требования к 
наружной рекламе. Во 
многих городах такие до-
кументы уже давно дей-
ствуют.

По словам начальника 
городского управления 
градостроительства и ар-
хитектуры Ольги Макси-
мовой, новые требования 
к размещению вывесок 
будут четко прописаны в 
Правилах благоустрой-

ства, но пока они суще-
ствуют лишь в проекте. 
На последней сессии 
Пензенской городской 
Думы не были утвержде-
ны и местные нормативы 
градостроительного про-
ектирования, поскольку 
депутаты нашли в них 
множество недоработок.

Пензенский художник 
и знаток архитектуры 
Денис Коробков считает, 
что нынешний вид Пензы 
оскорбляет чувство пре-
красного. 

– У нас процветает 
«хищная»  реклама, – го-
ворит художник. – Пред-
приниматели выбирают 
для своей торговой мар-
ки два цвета, например 
оранжевый и зеленый. И 
здание, в котором арен-
дуют площади, перекра-
шивают в свои любимые 
цвета. По-моему, это бес-
предел! Ладно, когда это 
происходит в спальных 
районах, где никогда не 
было устоявшихся архи-
тектурных форм, но такие 
магазины появляются и 
на исторических улицах, 
где они рвут в клочья 
всю окружающую среду. 
Вот такого рода вещи не 
должны допускать город-
ские власти.

Какие еще новше-
ства в обустройстве го-
родской среды ожида-
ют Пензу, мы сможем 
узнать на публичных 
слушаниях проекта ре-
шения о внесении изме-
нений в Генплан города, 
которые состоятся 30 
ноября в мэрии. При-
нять участие в них мо-
жет каждый горожанин. 
Начало слушаний – в 
11.00. 

Яна Бахтина

дАВАйте РАзБеРеМсЯ

4

 «одна из главных проблем пен-
зы – огромное количество визуально-
го мусора на улицах. и речь тут не о 
каких-то городских задворках, а о са-
мом центре. за наружной рекламой 
никто не следит. никаких стандартов 
оформления фасадов и витрин в го-
роде нет. могли бы хоть на памятни-
ках архитектуры запретить наружку».

 «даже на центральных улицах 
можно встретить деревянные домики 
или старинные каменные особняки с 
деревянным вторым этажом. но сей-
час большинство из них являют собой 
либо обгоревшие остовы, либо поко-
сившиеся постройки с забитыми до-
сками окнами».

 «у меня сложилось впечатление 
о пензе как о типичном провинциаль-
ном приволжском городе с пыль-

ными улицами, грязными дворами, 
разбитыми тротуарами и дорогами. 
старые постройки в центре интерес-
но осматривать с одной точки зрения: 
когда же они окончательно развалят-
ся? и как местной власти не стыдно 
терпеть такие «гнилушки» у себя под 
носом. совершенно не к месту, без-
вкусны вкрапления новоделов».

(Орфография и пунктуация текстов 
из соцсетей приведены в соответствие 
с правилами правописания). 

гости о Пензе

Фото П. дРужинина

веселые картинки
город изуродован наружной рекламой 
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«Горожанин» пришел 
поздравить лучших со-
трудников Ленинского 
отдела РОСП УФССП 
России  по Пензенской об-
ласти и побеседовал с их 
руководителем Светла-
ной Пурисовой.

– Что изменилось в 
работе приставов за по-
следнее время?

– В среднем каждый 
пристав рассматривает за 
год около двух тысяч ис-
полнительных листов по 
решению суда. Нагрузка 
колоссальная. Среди них 
может быть и кредитная 
задолженность на не-
сколько миллионов, и 
штраф из ГИБДД на 500 
рублей. Система видео-
фиксации нарушений на 
дорогах прибавила нам 
работы. Выручают новые 
технологии. Если рань-
ше приходилось направ-
лять запросы по почте, то 
теперь достаточно элек-
тронных писем. Сроки 
взыскания, естественно, 
сократились.

– Многие горожане не 
подозревают, что чис-
лятся в базе должников. 
Некоторые узнают о не-
оплаченных квитанциях, 
отправляясь в отпуск. 
Как навести справки?

–  Согласно действую-
щему законодательству 
за границу не выпускают 
граждан России, имею-
щих задолженность более 

10 тысяч рублей. Каждый 
горожанин может узнать 
о задолженностях на сай-
те УФССП по Пензенской 
области в сервисе «Банк 
данных исполнительных 
производств». В случае 
погашения задолжен-
ности в течение недели 
данные будут изъяты из 
базы.

– К приставам в об-
ществе относятся по-
разному. Вы гордитесь 
своей работой?

– Наша главная зада-
ча – исполнять решение 
суда. Это не всегда при-
ятно, но на этом основы-
ваются принцип неот-
вратимости наказания, 
уважение к букве закона 
и само правовое государ-
ство.

Нередко должник име-
ет средства к погашению 
долга, но не делает этого. 
Был такой случай. Ре-
шение суда по делу уже 
вынесено, но исполни-

тельный лист к нам еще 
не поступил. Шустрый 
должник сразу же по-
сле заседания оформил 
дарственную на дорогой 
автомобиль, надеясь со-
хранить машину и не 
возвращать долг. Но че-
рез суд договор дарения 
признали недействитель-
ным, автомобиль изъяли. 

– Вы не разучились 
доверять людям?

– На любой должности 
прежде всего нужно оста-
ваться человеком. Быва-
ют случаи, при которых 
без нашей помощи никак 
не обойтись. Например, 
суд обязал министерство 
здравоохранения области 
выдать тяжелобольному 
ребенку дорогостоящее 
лекарство. Я сама мать 
и понимаю, как это важ-
но. Но время шло, а ре-
шение не исполнялось. 
Пришлось вмешаться 
приставам. После долгих 
переговоров нужный пре-
парат доставили ребенку.

– Как избежать неже-
лательной встречи с при-
ставом?

– Вовремя оплачивай-
те счета и не берите на 
себя обязательства, кото-
рые могут быть обремени-
тельными. Сейчас появи-
лась масса заманчивых 
предложений. Будьте 
осторожнее и хорошенько 
взвешивайте свои реше-
ния и возможности.

Эльвира Петрова

4 5

с ПРАздНиКоМ!

на страже закона

Фото ПРесс-службы уФссП По Пензенской области лучшие 
сотрудники

елена Железнова, 
заместитель 
начальника отдела 
ленинского РосП 
уФссП России  
по Пензенской области:
– приехали на ис-

полнение выселения из 
квартиры бабушки 87 
лет. пожилая женщина 
оформила дарственную 
на внука, а он продал 
жилплощадь. обидно и 
горько очень! помогали 
ей всем отделом. сна-
чала пристроили в боль-
ницу на первое время. 
организовали переезд, 
наняли машину, вместе 
собирали вещи. затем 
нашлась внучка, которая 
забрала бабушку к себе. 
наверное, поэтому в на-
шей профессии мужчин 
мало – не выдерживают 
психологически.

Валентина лакодина, 
заместитель 
начальника отдела 
ленинского РосП 
уФссП России  
по Пензенской области:
– в самом начале 

моей службы поступил 
исполнительный лист о 
передаче детей в детский 
дом. пришлось несколь-
ко дней искать беглецов.  
в итоге поздно вечером 
удалось застать их дома. 
никогда не забуду: за 
распахнувшейся дверью 
стояли грязные голодные 
ребятишки. мы их накор-
мили, отмыли. это тяжело. 
но это наша работа. 

лариса емелина, 
судебный 
пристав-исполнитель:
– мне приходилось 

оказываться под дулом 
пистолета. случается, нас 
встречают и с оружием. 
а мы идем к ним только с 
удостоверением и реше-
нием суда.

Мало кому понравится, когда напоминают о забытом штрафе или неопла-
ченной квитанции. Но еще хуже, когда нам кто-то задолжал и не собирается 
возвращать долг. Тогда на помощь приходят судебные приставы. В ноябре ис-
полнилось 150 лет со дня создания этой службы в России.

Фото ПРесс-службы уФссП По Пензенской области
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Инфаркты, инсульты и прочие заболевания сердечно-сосудистой системы 
за последние годы заметно «помолодели». Как поддержать свое здоровье без 
существенных затрат? За ответом «Горожанин» отправился в ЛПУ «Санато-
рий им. В.В. Володарского». 

Генеральный дирек-
тор профсоюзной здрав-
ницы Анна Вихирева 
убеждена: лучший спо-
соб избежать проблем с 
сердцем в будущем – на-
чать заботиться о своем 
здоровье уже сейчас. В 
профсоюзной здравнице 
созданы для этого все ус-
ловия.

– Реабилитационные 
и профилактические про-
граммы – одно из важ-
нейших направлений в 
работе санатория имени 
Володарского. Для каж-
дого пациента индивиду-
ально подбирается курс 
процедур. Помимо основ-
ных процедур он включа-
ет программу социальной 
реабилитации, – поясняет 
Анна Вихирева. 

Не секрет, что наше 
эмоциональное состояние 
и неумение правильно со-
ставить для себя график 

работы и отдыха сказыва-
ется на здоровье.

Осенью профсоюзная 
здравница предоставля-
ет своим гостям уникаль-
ную возможность прой-

ти лечение по выгодной 
цене. До 15 декабря в 
санатории имени Воло-
дарского действуют 13 
специальных акций. 

– Мы решили отдо-
хнуть вместе с мужем. 

Оба – пенсионеры. Когда 
обратились в санаторий 
имени Володарского, 
узнали, что сейчас дей-
ствуют очень хорошие 
скидки. Для нас – минус 
10 процентов от стоимо-
сти путевки. Плюс при 
покупке пяти процедур 
на аппарате «Магнито-
турботрон» три дополни-
тельных сеанса в пода-
рок. Мы очень довольны. 
И уже чувствуем себя 
значительно лучше! – 
делится впечатлениями 
гостья санатория Марга-
рита Потяева. 

Подробнее обо всех 
действующих акциях и 
скидках можно узнать 
по тел.: (8412) 62-83-
83, 62-83-11. Забро-
нировать и купить пу-
тевку можно по адресу:  
г. Пенза, ул. Советская, 
4, тел.: (8412) 56-49-
49, 56-56-81.

Это иНтеРесНо

6

ПРоФсоюзные здРавниЦы Пензенской области

имеютсЯ противопоказаниЯ. необходима консулЬтациЯ специалиста

отдыхайте на здоровье!
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Цвет без гРаниЦ
здоровые блестящие 

волосы – мечта любой 
женщины. оказывается, 
выглядеть, словно модель 
с обложки журнала, 
может позволить себе 
каждая. современные 
технологии допускают 
самые смелые экспе-
рименты. радикально 
изменить цвет волос от 
самых темных оттенков 
до ослепительно-свет-
лых можно теперь за 
один день! в пензе по-
явился революционный 
препарат Olaplex, кото-
рый стал сенсацией в 
мире красоты. Формула 
Olaplex соединяет и уси-
ливает дисульфидные 
связи, которые отвеча-
ют за природную проч-
ность, эластичность и 
силу волос. 

– в россии Olaplex по-
явился три месяца на-
зад, мы предлагаем его 
попробовать клиентам 
нашего салона, – рас-
сказывает владелица 
студии красоты VIOLETT 
виолетта жеребцова. – 
использование продукта 
дает потрясающий эф-
фект. 

многие жительницы 
пензы уже по достоин-
ству оценили Olaplex.

– Я действительно по-
чувствовала разницу. во-
лосы стали очень мягки-
ми, блестящими, легко 
расчесываются и иде-
ально поддаются уклад-
ке. мне даже не верит-
ся, что это мои волосы! 
– делится впечатлениями 
посетившая студию кра-
соты ольга. 

Olaplex получил не-
сколько международных 
патентов, которые за-
щищают использование 
новой формулы и под-
тверждают ее уникаль-
ность.

узнать подробнее 
о препарате Olaplex и 
записаться к мастеру 
можно по телефону 25-
62-82. 

о 
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о БылыХ ВРеМеНАХ
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гладильные доски 
– это сноуборды, пре-
давшие свою мечту и 
нашедшие «нормаль-
ную» работу.

в три часа ночи – 
стук в дверь! у меня от 
испуга аж перфора-
тор из рук выпал.

если мужчина от-
крывает дверь маши-
ны жене, значит, это 
или новая машина, 
или новая жена.

что может быть 
хуже, чем найти червя 
в яблоке? хуже только, 
если найти половинку 
червяка.

ан
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ПРогулКи По ВРеМеНи

телеФон
Размещения
Рекламы
25-85-90

для

Памятник Первопосе-
ленцу стал визитной кар-
точкой города на Суре. 
Это воплощенный в 
бронзе образ защитника 
крепости и землепашца. 

Именно эти две зада-
чи доблестно исполняли 
первые горожане. В пра-
вой руке двухметровый 
исполин держит копье, а 
левой опирается на плуг. 
Его конь – верный по-
мощник и на поле брани, 
и в крестьянском труде. 
Кстати, это единствен-
ная скульптура коня в 
Пензе. Правда, худож-
ники уверяют, что про-
порции в скульптурной 
композиции не соблюде-
ны: конь для такого всад-
ника маловат, и в седле 
он бы смотрелся слиш-
ком громоздко.

Прототипом Первопо-
селенца стал образ бы-
линного богатыря Ми-
кулы. Его разработал 
скульптор из Ленингра-
да Валентин Козенюк. 
Он бы знаком со вторым 
секретарем Пензенского 
обкома КПСС Георгом 
Мясниковым. Именно 
ему принадлежит идея 
увековечить память о 

первых защитниках кре-
пости Пензы.

Памятник установили 
в 1980 году. По тем вре-
менам затея была весь-
ма рискованной. В год 
проведения Олимпиады 
в Москве финансовые 
ресурсы были ограни-
ченны, регионам строго-
настрого запрещалось 
отвлекать бюджетные 
средства на необяза-
тельные нужды. Другое 
препятствие было идео-
логического характера. 
В годы советской власти 
открывались монументы, 
посвященные исключи-
тельно Октябрьской ре-
волюции и Ленину либо 
героям Великой Отече-
ственной войны. Уста-

новка памятников до-
революционным героям 
не запрещалась, но и не 
приветствовалась. Мяс-
ников смог убедить всех 
в необходимости памят-
ника «Первопоселенец» 
в Пензе, приурочив дату 
его открытия к 600-ле-
тию Куликовской битвы.

Изначально памятник 
хотели установить у «За-
секи». Но он вышел на-
столько величественным 
и монументальным, что 
для него нашли место в 
центре города, а по со-
седству через дорогу обу-
строили крепостной вал. 
Сегодня памятник Пер-
вопоселенцу неизменно 
входит в экскурсионный 
маршрут по Пензе.

Первый горожанин Пензы

Фото  «гоРожанина»
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